

## Martes 12 de Enero del 2010

Última modificación 12.01.2010

El Financiero Peso sufre ajuste técnico, pero prevén mayor fortaleza Clara Zepeda Hurtado Tras tocar un mínimo de 12.6510 unidades, la paridad peso-dólar no logró avanzar ayer por debajo de este nivel y cerró en 12.7500. De acuerdo con el precio final del Banco de México, la cotización del dólar spot frente al peso se depreció 3.30 centavos, debido a un ajuste de carácter técnico, luego de que la paridad no lograra avanzar por debajo de los 12.65. Analistas de Arka consideraron que el peso mantiene su fortaleza, impulsado en últimas fechas por la entrada de flujos de divisas a México por parte de inversionistas extranjeros. "Los elevados diferenciales de tasas de interés entre México (M24, en 8.19 por ciento) y EU (Treasury a diez años, 3.84 por ciento), que hoy es de 435 puntos base, y el elevado precio del petróleo continuarán favoreciendo al peso. Sociedades de inversión logran una década de avance sostenido Clara Zepeda Hurtado Pese a que las sociedades de inversión en México tuvieron una década fructífera, todavía les falta mucho terreno que conquistar. El sector de sociedades de inversión se colocó como la principal puerta de acceso de ahorradores mexicanos a los rendimientos que otorgaron los mercados financieros nacionales e internacionales, al contabilizar un millón 981 mil 139 cuentas al cierre de 2009, cifra máxima histórica. Aun cuando el número de clientes ha crecido en diez años 432.27 por ciento, en comparación con la Población Económicamente Activa (PEA) -estimada en 46.8 millones de trabajadores-, su penetración todavía es baja, al representar apenas 4.06 por ciento. Prevén elevado precio del petróleo este año Esther Arzate Los precios del petróleo se mantendrán elevados este año, más por factores económicos y de especulación financiera que por cuestiones de oferta y demanda, ya que existe capacidad de producción ociosa en el mundo, consideró la analista de la firma Cambridge Energy Research Associates (CERA), Alejandra León. La consultora estimó que el precio de la mezcla mexicana de petróleo podría registrar un precio promedio en 2010 de 60 dólares, aunque mostrará volatilidad en la primera mitad del periodo. En tanto, Merrill Lynch prevé que el crudo de referencia internacional promediará 80 dólares por barril y calculó que las cotizaciones del crudo podrían tener dificultades para elevarse significativamente en el corto plazo si no se genera una mejora en los fundamentos económicos, aunque el clima extremadamente frío podrá seguir apoyando el petróleo West Texas Intermediate (WTI) sobre 80 dólares en el corto plazo. Desempleados, 18.1 millones en AL Zenyazen Flores / La Organización Internacional del Trabajo (OIT) revela que durante 2009 alrededor de 2.2 millones de personas se sumaron a las filas del desempleo en América Latina y el Caribe, por lo que la cantidad de individuos desocupados llegó a 18.1 millones en 2010. En su Panorama Laboral 2009, la institución establece que la tasa de desempleo estimada el año pasado fue de 8.4 por ciento, casi 1 punto porcentual por encima del 7.5 de 2008, lo que significó 2.2 millones de nuevos desempleados en la zona. Dice que "el impacto más inmediato de la crisis fue la contracción de la capacidad de generación de empleo a nivel regional. "La caída en las oportunidades de empleo conllevó una baja en las tasas de ocupación, mientras que las tasas de participación de la población en edad de trabajar crecieron." Ingreso oficial de Chile a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos SANTIAGO DE CHILE, 11 de enero.- La presidenta Michelle Bachelet firmó hoy el ingreso de Chile a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), cuyo secretario general, José Ángel Gurría, destacó las políticas económicas desplegadas por este país en los últimos 20 años. Chile se convirtió en el 31 miembro de la OCDE, constituyéndose en el primer país sudamericano y en el segundo de Latinoamérica, después de México, en ser incorporado al organismo. Tras la firma, Gurría dijo que "el sistema chileno y su experiencia enriquecerán el acervo de la OCDE en temas claves. "La experiencia de Chile es muy valiosa para la OCDE durante este momento histórico en que estamos trabajando en temas como la iniquidad y los sistemas de pensiones." En el acto, en el palacio presidencial de La Moneda, en Santiago, Michelle Bachelet dijo que "todo esto significará para Chile más empleo, más puestos de trabajo y de mejor calidad". Distrito Federal y Estado de México, con mayor desempleo Arturo Robles Sólo 13 entidades del país tuvieron un comportamiento favorable en la generación de empleos durante 2009; no obstante, la debilidad de la actividad económica propició despidos en las 19 restantes, lo que dio un saldo negativo en el año. Registros del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) muestran que las mayores altas se registraron en Guanajuato, con diez mil 368; Veracruz, diez mil 287, y Chiapas, nueve mil 611. Los resultados a cargo de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS) establecen que Chiapas fue la entidad con el mayor dinamismo en la generación de plazas, con un total de ocho mil 24 permanentes y mil 587 eventuales. Déficit de 195 mdd en la balanza comercial de noviembre La balanza comercial mostró un déficit de 195 millones de dólares, favorable con respecto al saldo negativo de dos mil 959 millones de dólares que se reportó en igual mes de 2008, indica información revisada de comercio exterior de noviembre de 2009. El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) dio a conocer que con este resultado el saldo comercial acumulado de enero a noviembre fue deficitario en cuatro mil 431 millones de dólares, cifra tres veces inferior con respecto al desequilibrio que se observó en igual periodo de 2008. El valor de las exportaciones de mercancías fue de 22 mil 298 millones de dólares, y se integró de exportaciones no petroleras por 19 mil 124 millones y de productos petroleros por tres mil 174 millones. Por su parte, las importaciones sumaron 22 mil 493 millones de dólares, una disminución de 3.2 por ciento con relación al nivel de noviembre de 2008. La baja de las importaciones obedece a los decrementos de 29.9 por ciento de productos petroleros y de 0.1 por ciento del resto de las compras en el exterior. Por tipo de bien, las importaciones de bienes de consumo bajaron 16.8 por ciento; en bienes de capital, 13.6 por ciento, mientras que las de bienes de uso intermedio se incrementaron 2 por ciento. Mantendrá Sagarpa subsidio de 2 pesos a los combustibles Tras las protestas de algunas organizaciones rurales y de productores por el incremento al precio de la gasolina y el diesel, la Secretaría de Agricultura informó que durante este año mantendrá el subsidio de dos pesos por litro de estos combustibles, en beneficio de más de 408 mil hombres del campo y pescadores del país. La dependencia informó que para 2010 se dispone de un presupuesto de dos mil 450 millones de pesos para apoyo de energéticos, mismo que se suma a una cantidad importante que aporta la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, a través del precio de estímulo a estos energéticos. Dio a conocer que se prolongará el plazo hasta el próximo día 20 para que los productores se inscriban al programa de apoyos para la compra de gasolina y diesel marino y agropecuario. Recordó que durante 2009

se destinaron mil 599 millones de pesos para ese programa, en tanto que la Secretaría de Hacienda aportó los restantes mil 513 millones para el total de tres mil 112 millones, con los que se respaldó a los agricultores, pescadores y acuicultores. Este apoyo del gobierno federal representó un ahorro de 33 por ciento en sus costos por la compra de energéticos con relación a los mismos gastos que realizaron los productores de Estados Unidos. El Reforma Retrocede 14% inversión fija bruta Ernesto Sarabia Ciudad de México (12 enero 2010).- En octubre de 2009, la inversión fija bruta (IFB) cayó 14 por ciento con respecto al mismo mes del 2008, según datos del Inegi. Con ello, la contracción a tasa anual fue más baja de la esperada por analistas consultados por Bloomberg, de 11.1 por ciento. Por componentes, los gastos de inversión en maquinaria y equipo total se contrajeron 24.9 por ciento y los realizados en construcción presentaron un descenso de 5.3 por ciento con relación a octubre del año previo. En términos acumulados, la inversión fija bruta registró una variación de 12 por ciento en los primeros 10 meses del año pasado con relación al mismo lapso de 2008. Cotiza dólar menudeo a 12.90 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (12 enero 2010).- El peso comenzó la sesión con descensos frente al dólar, siguiendo el desempeño de las bolsas internacionales, ante el negativo inicio del periodo de reportes trimestrales en EU e información proveniente de China. Al menudeo, la divisa estadounidense se compra en 12.45 pesos y se vende en 12.90 pesos, un centavo más respecto al cierre anterior, en ventanillas de Banamex. En sucursales cambiarias de Banorte se compra en 12.40 pesos y se vende en 12.90 pesos. En el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México, en Consultoría Internacional, el dólar se cotiza en 12.55 pesos a la compra y 12.90 pesos a la venta. Cae BMV 0.03% Sandra Reyes Ciudad de México (12 enero 2010).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) comenzó la sesión con pérdidas, en línea con las bolsas estadounidenses, después de las medidas tomadas en China y el resultado trimestral negativo de Alcoa. El Índice de Precios y Cotizaciones se ubica en niveles de 32 mil 925.51 unidades, un retroceso de 0.03 por ciento, es decir, 9.21 unidades. Las bolsas de Nueva York registran un comportamiento mixto. El índice Dow Jones baja 0.26 por ciento y el Nasdaq registra un retroceso de 0.77 por ciento. Hoy, el volumen de operación en la BMV es de 19.5 millones de acciones con un importe de 704 millones de pesos. Cae crudo a dls. 81.33 Londres, Inglaterra (12 enero 2010).- El petróleo cayó a los 81 dólares por barril, desde el récord en 15 meses, por proyecciones de un tiempo más templado en el noreste estadounidense. La mezcla estadounidense bajó 1.19 dólares, a 81.33 dólares por barril. En tanto, el petróleo Brent de Londres perdió 1.16 dólares, a 79.81 dólares por barril. "El tiempo frío era sólo un argumento psicológico para comprar crudo, porque el abastecimiento es amplio", dijo Carsten Fritsch, analista de Commerzbank. Después del máximo del lunes, es hora de que los inversores financieros tomen ganancias, explicó el especialista. Crece 1.05% producción industrial Gustavo de la Rosa Ciudad de México (12 enero 2010).- En noviembre de 2009, la actividad industrial del País creció 1.05 por ciento en su comparación mensual y en cifras ajustadas, según datos del Inegi. Con este resultado, el índice acumula 3 meses consecutivos con variaciones positivas en su comparativo mensual. La cifra positiva fue consecuencia principalmente del crecimiento de 1.91 por ciento del sector manufacturero durante el penúltimo mes del año pasado, respecto a octubre y en cifras ajustadas. El sector fabril mexicano se encuentra en tendencia ascendente debido a la recuperación del consumo en EU, lo que provoca, en gran parte, la reactivación de la manufactura nacional, sobre todo, la orientada al sector exportador. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76540.html> El esquema fiscal 2010 detendría importantes inversiones: Marhnos David Aguilar Juárez De acuerdo con José Fortes, director de la división de Infraestructura de la empresa constructora Marhnos, el esquema fiscal que opera desde el 1 de enero de este año podría tener un efecto colateral a aumentar la recaudación: que las empresas constructoras dejen de invertir en nuevos proyectos para cumplir con sus obligaciones fiscales. "Para las empresas de la construcción será difícil invertir en nuevos proyectos porque no podrán diferir el pago de impuestos como se podía antes. No estamos hablando de evadir, sino que ahora al no poder posponer su pago podría haber un freno a la inversión en infraestructura por parte del sector privado porque o invierte en nuevos proyectos o paga sus impuestos", dijo el ejecutivo. Fortes añadió que este año, al margen de que habrá elecciones en diversas entidades del país, "cuando menos haya el inicio de una discusión sería para una reforma hacendaria completa y no sólo ver el tema fiscal". Aseguró que por parte de Marhnos no tendrán problemas de liquidez este año y sostendrán su ritmo de inversión en los nuevos contratos.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/76543.html> Crisis cobra 2.2 millones de empleos en AL LIMA.— La crisis se cobró 2.2 millones de puestos de trabajo el pasado año en Latinoamérica y el Caribe, cifra que hizo subir la tasa de desempleo casi un punto porcentual, de 7.5% a 8.4%, según un informe de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). La OIT pronostica que ese porcentaje, que refleja los 18.1 millones de desempleados actuales, podría bajar en 2010, hasta situarse en 8.2%, según el documento "Panorama laboral 2009". El organismo indicó que la tasa de desempleo aumentó en 2009 en 12 de los 14 países estudiados. Solo se salvaron Perú y Uruguay, donde hubo una leve disminución, de 8.6% y 7.9% en 2008 a 8.5% y 7.5%, respectivamente. Los mayores aumentos se observaron en Barbados, que subió de 8.3% en 2008 a 10% en 2009; Costa Rica pasó de 4.9% a 7.8%; Chile, de 7.9% a 10%; Ecuador, de 6.85% a 8.7%, y México aumentó su tasa de desempleo de 3.9% en 2008 a 5.5% el año pasado. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/12/bmv-retrocede-linea-mercados-globales> BMV retrocede, en línea con mercados globales La Bolsa mexicana caía el martes, siguiendo la tendencia de los mercados mundiales ante señales de que China ha comenzado a endurecer su política monetaria. El principal índice accionario de la BMV, el IPC, bajaba 0.26% a 32,848.75 puntos. El Banco Popular de China anunció el martes que elevará los requerimientos de reservas de los bancos en 0.5 puntos porcentuales a partir del 18 de enero para todos los bancos, salvo aquellos de cooperativas de crédito rurales. "La noticia de China marcó la tendencia negativa para los mercados en general, no vemos otra cosa", comentó un operador. Los papeles del grupo Elektra encabezaban las pérdidas en la Bolsa mexicana y caían 2.35% a 680.80 pesos. Especialistas del mercado mencionaron que el repunte de las acciones de la empresa mexicana de bebidas FEMSA y la minorista Wal-Mart de México (Walmex) podría ayudar al mercado a revertir su tendencia durante la sesión. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/01/12/china-eleva-requerimientos-reservas-bancos> China eleva requerimientos de reservas para bancos PEKIN.- China elevó el martes la

proporción de los depósitos que los bancos deben mantener como reserva, en la señal más clara hasta ahora de que ha comenzado a endurecer su política monetaria para evitar el riesgo de un sobrecalentamiento de su economía. El incremento de 0.5 puntos porcentuales en el ratio de requerimientos de reservas comenzará a regir al 18 de enero y se aplicará a todos los bancos, salvo aquellos de cooperativas de crédito rurales, dijo el Banco Popular de China en su sitio web ([www.pbc.gov.cn](http://www.pbc.gov.cn)). Esta es la primera vez que el banco central ajusta este ratio desde que lo rebajó en diciembre del 2008 como parte de su ciclo de flexibilización monetaria. <http://eleconomista.com.mx/finanzas-publicas/2010/01/10/vigilante-doctrina-mano-se-mantiene-banxico> Vigilante y con doctrina en mano, se mantiene Banxico En el número 2 de la calle 5 de Mayo, donde se encuentra el edificio del Banco de México, la inflación no les está quitando el sueño a los miembros de la Junta de Gobierno. Pero tampoco se vive un ambiente de emergencia. A pesar del ruido y la gasolina que le han echado los políticos al tema del alza de los precios y servicios públicos, no ha sido necesaria una reunión extraordinaria. Los miembros de la Junta de Gobierno decidieron que lo mejor es actuar de manera ortodoxa, como lo dicta el credo de los bancos centrales en el mundo: no neutralizar los impactos directos que se diluirán rápidamente, de lo contrario le generaría problemas a la economía. Así que, en el frente inflacionario, por el momento se dejará sin cambios la política monetaria, lo que habrá de confirmarse en la reunión de este viernes. <http://eleconomista.com.mx/sistema-financiero/2009/12/27/persisten-claroscuros-economia-nacional> Persisten claroscuros en economía mexicana La economía mexicana, al igual que la mundial, presenta señales alentadoras al cierre de 2009, como la reducción de la tasa de desocupación y una recuperación en las exportaciones, aseguró el Grupo Scotiabank. No obstante, subraya que a pesar de ello persisten claroscuros en la economía nacional, como la caída que todavía persiste en los principales componentes de la demanda agregada. Además, "está por verse la reacción de la inflación a las medidas fiscales y los aumentos en precios públicos, y de darse un impacto significativo, esto podría orillar a una política monetaria menos expansiva y a reacciones en las tasas de interés". En su reporte semanal, el grupo financiero señala que es de esperarse que en enero se presente un repunte significativo en la inflación, en la medida en que se registren los impactos derivados de las medidas fiscales aprobadas. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/11/ocde-abre-puertas-paises-emergentes-pujantes-como-chile> OCDE abre puertas a países emergentes pujantes como Chile Con el ingreso de Chile a la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) se ha dado el primer paso para estrechar vínculos entre los países fundadores y las pujantes economías emergentes. Ésta fue la primera declaración que dio el secretario General de la Organización, José Ángel Gurría, tras completarse la ceremonia de aceptación del país sudamericano para integrarse a la OCDE. Al dictar una conferencia magistral desde Santiago de Chile, el funcionario destacó la estrategia de la entidad para su fortalecimiento, al incluir a otras cuatro economías emergentes este año. Se trata de Eslovenia, Estonia, Israel y Rusia. Esta última es una de las economías identificadas por el banco internacional Goldman Sachs como las BRIC, que tienen el mayor potencial entre las emergentes para graduarse hacia el desarrollo. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/01/11/fiscalidad-desregulacion-obligaciones-inaplazables-mexico-ocde> Fiscalidad y desregulación, obligaciones inaplazables para México: OCDE México ya no tiene más opciones para dotar al Estado de recursos suficientes y estables. Se le acabó la posibilidad de seguir ordeñando a Pemex, afirmó el Secretario General de la OCDE. Advirtió que también se le aproxima el límite para desregular a la economía y facilitar la competencia, que son dos inercias que inhiben la posibilidad de bajar la inflación más allá de 3 por ciento. Durante su participación en el seminario 2010 de Perspectivas Económicas del ITAM, Ángel Gurría hizo un nuevo llamado para que México emita señales positivas al mercado acerca de que se están creando las condiciones propicias para que la maquinaria productiva y las empresas, generen riqueza y empleos, en un ambiente sano. "Estamos hablando de cómo le damos al mercado señales de mediano y largo plazo. Podríamos incluso hacer las cosas con una entrada gradual. Pero hay que dejar atrás ya los intereses políticos", observó. <http://eleconomista.com.mx/industria-global/2010/01/12/mexico-tercer-abastecedor-petrolero-eu> México, tercer abastecedor petrolero de EU Recomendaren Yahoo! 12 Enero, 2010 - 12:32 México exportó a Estados Unidos 346.2 millones de barriles de petróleo en los primeros 11 meses del 2009 y obtuvo 19,392 millones de dólares por ese concepto, divulgó hoy un informe del Departamento de Comercio (DOC). Las cifras situaron a México como el tercer abastecedor de petróleo crudo a Estados Unidos por volumen en el 2009, después de Canadá, que exportó 617.2 millones de barriles entre enero y noviembre del 2009, y Venezuela, con 385.8 millones. México desplazó a Arabia Saudita al cuarto lugar en el acumulado del 2009, luego de que el país árabe había sido el abastecedor número tres de Estados Unidos en el 2008, de acuerdo con las cifras comerciales estadounidenses. En el acumulado anual, los sauditas fueron desplazados al cuarto lugar con 345.4 millones de barriles exportados de enero a noviembre. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/12/index.php?section=economia&article=019n3eco> Colocó el gobierno bonos globales por mil millones de dólares El gobierno federal realizó ayer la colocación de una nueva emisión de bonos globales por mil millones de dólares en los mercados internacionales de capital, informó la Secretaría de Hacienda. Estos bonos de deuda tendrán un plazo de amortización de diez años que concluirá en 2020, y pagarán un rendimiento de 5.25 por ciento de interés al año al vencimiento. La dependencia indicó que la tasa de interés es 1.42 puntos mayor al rendimiento ofrecido por los bonos del tesoro estadounidense, el menor marco desde el principio de la crisis financiera. La transacción, dijo, tuvo una demanda de más de 1.6 veces el monto emitido y fue asignado entre unos 90 inversionistas institucionales de Estados Unidos, Europa y América Latina. <http://www.jornada.unam.mx/2010/01/12/index.php?section=economia&article=020n1eco> La demanda de crudo por el frío mantendrá el precio en 80 dólares Israel Rodríguez El frío intenso que se ha presentado en diversas regiones del mundo impulsará la demanda de combustibles, lo que propiciará que el precio internacional del crudo se mantenga a corto plazo en alrededor de 80 dólares por barril, consideró Francisco Blanch, jefe global de investigación en materias primas del Banco de América-Merrill Lynch. Aclaró que el promedio en el que se mantendrá el crudo de referencia West Texas Intermediate (WTI) en el primer semestre será de 78.50 dólares por barril. La esperada recuperación de la economía hacia 2011 podría llevar los precios del petróleo a 100 dólares por tonel, estimó el especialista. En el Reporte semanal de energía

de la firma financiera internacional se destaca que mientras el sector privado vuelve a tomar su papel como motor de crecimiento global en la segunda mitad de 2010, &ldquo;vemos que los precios del petróleo promedien 92 dólares por barril, con el potencial de romper la barrera de los 100 dólares rumbo a 2011&rdquo;. Francisco Blanch explicó que con una temporada en la que las refinerías cierran para realizar mantenimiento, la demanda impulsada por el clima frío ayudará a disminuir los inventarios hacia niveles más normales. Aun así, los sobrantes de las acciones de destilado en Estados Unidos se encuentran en 13 millones de barriles, 8.2 por ciento sobre su nivel del año pasado.